

Weiterentwicklung nach 50 Jahren

Affoltern In den 1960er-Jahren war im Gebiet Im Isengrind eine Satellitenstadt geplant. Umgesetzt wurde sie nur in Teilen. Jetzt soll dort ein neues Schulhaus gebaut werden. **Von Pia Meier, Präsidentin Quartierverein Affoltern**



Wer in Zürich-Affoltern vom Gebiet Im Isengrind spricht, meint in erster Linie die städtischen Wohnhochhäuser Unteraffoltern I und II im Le-Corbusier-Stil. Sie prägen das Ortsbild seit Ende der 1960er-Jahre. Schon beim Bau sprachen einige Affoltermer von Gigantismus. Realisiert wurde aber längst nicht alles, was im städtischen Richtplan Unteraffoltern im Rahmen der Wohnbauaktion 1966 angedacht war. Die erwähnten Hochhäuser gehörten nämlich nicht nur zu den Ersten, sondern auch zu den Einzigsten, die im Rahmen dieser Aktion für den sozialen Wohnungsbau erstellt wurden. Der Richtplan Unteraffoltern sah ein urbanes Stadtquartier mit Wohnhochhäusern, Kirche, Freizeitanlage, Einkaufszentrum, Restaurant, Alterszentrum, Primar- und Sekun-

darschulhaus vor. Die «Satellitenstadt» sollte mit einer Mischung von Flachbauten und Hochhäusern zeitgemässen Wohnraum für etwa 5000 Menschen bereitstellen.

In den 70er- und 80er-Jahren folgten Alterswohnungen, weitere Siedlungen und das Primarschulhaus. Im Isengrind Gemeinschaftszentrum, Sportanlage Fronwald sowie Alterszentrum Wolfswinkel. Entstanden ist an der Peripherie von Affoltern vor allem ein Wohnquartier. In der Zwischenzeit sind Neubauten anderswo in Affoltern gebaut worden. Doch nun geht die Entwicklung im Isengrind weiter. Es soll dort bis 2027 ein neues Sekundarschulhaus erstellt werden, über 50 Jahre später als ursprünglich vorgesehen. Dieses wird benötigt, denn der Schulraum für die Oberstufe ist im ganzen Kreis 11 knapp.

Weitere Informationen:
www.qvaffoltern.ch



Im Gebiet Im Isengrind wurde in den 1960er-Jahren viel geplant, aber wenig realisiert.

Bilder: Baugeschichtliches Archiv Zürich / Pia Meier

Anzeige




Phonak Hörgeräte

Jetzt 350 Franken Rabatt

Alle Neukunden profitieren von unserer Aktion!
Erhalten Sie jetzt 350 Franken Rabatt beim Kauf Ihres neuen Hörgerätes - egal für welche Preisklasse Sie sich entscheiden.*

Aktion noch gültig bis Ende Februar 2020!

Jetzt
350.-
Franken sparen!*



PHONAK | Unabhängiges Kompetenz Center

Ihre Audisana Filiale in der Region - kostenlose Beratung
Tramstr. 17 in 8050 Zürich · Telefon 044 830 50 00

* Aktion gültig bis 29.02.2020. Rabatt gültig für alle Phonak Marvel und Belong Modelle, beim Kauf von mind. einem Hörgerät plus Service Audisana «Standard» für CHF 980.00 (oder höher) und nicht kombinierbar mit anderen Aktionen. Weitere Informationen und Preise finden Sie unter www.audisana.ch